

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO—Santa Inés, virgen, del Orden de santo Domingo, en Monte-Policiano.

Los santos mártires Suplicio y Serviliano, en Roma, los cuales convertidos á la fe de Jesucristo por las exhortaciones y milagros de santa Domitila, virgen, como no quisiesen sacrificar á los ídolos, durante la persecucion de Trajano fueron degollados por mandato de Aniano, prefecto de aquella ciudad.

Los santos mártires, Víctor, Zotico, Zenon, Acindino, Cesáreo, Severiano, Crisófaro, Teonas y Antonino en el mismo día, los cuales despues de varias tentativas fueron martirizados en tiempo de Diocleciano.

San Teotimo, obispo, en Tomis en Escitia, á quien por su gran santidad y milagros veneraban los mismos bárbaros é infieles.

San Marcelino, primer obispo de Ambrum en la Galia, el cual por divina inspiracion vino del Africa con sus compañeros los santos Vicente y Dominico: convirtió á la fe católica á la mayor parte de los habitantes de los Alpes marítimos con su predicacion y hechos maravillosos.

San Marciano, presbítero, en Auxere en Borgoña.

San Teodoro, confesor, en el mismo día, llamado tambien Triquinas, por causa del áspero cilicio que traía continuamente, esclarecido en muchas virtudes, especialmente en la potestad contra los demonios, y de su cuerpo mana un unguento que sana á los enfermos.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Madre del Divino Amor; siendo la exposicion á las diez, en seguida nona y la misa mayor. Al anocheecer oracion, y se cantará el trisagio de la Madre del Divino Amor, y la reserva.

En Santa Cruz al anocheecer el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime á igual hora la adoracion de las llagas de Nuestro Señor Jesucristo.

En el Socorro á la misma hora el *Via-Crusis*.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

SECCION EXTRANJERA.

VEUILLOT Y GAMBETTA.

Pocas veces se habrá presenciado en Francia una manifestacion más general, más sincera y más entusiasta en favor de un hijo del pueblo, que ahora con motivo de la muerte del insigne apologista Luis Veillot.

El episcopado, el clero, la nobleza, las órdenes religiosas, las asociaciones caritativas, todas las clases sociales y todo lo que significa virtud, patriotismo y honor ha tenido brillantísima representacion en los funerales del ilustre periodista.

De todos los puntos de Europa se han enviado telegramas ó cartas de pésame á la familia del finado, como si se tratase de la muerte de un príncipe de la sangre.

Los adversarios de Veillot, aun aquellos que sintieron en su amor propio la agudísima punta del acero que manejaba el escritor bajo la forma de pluma, han doblado la frente con respeto ante el cadáver del periodista cristiano, reconociéndole, como periodista, el primero de su país, y como cristiano modelo acabadísimo de todas las virtudes.

Ni un insulto que pudiera tener visos de merecido, ni una acusacion que no pareciera calumnia, se ha dirigido á ese soldado valeroso é infatigable, cuyos golpes en la pelea producian heridas de muerte. Hombre que tan gran destrozo ha hecho en las filas del enemigo, ¿cómo pudo desarmar á la ca-

lumnia y aplacar el odio y no dar pábulo á la venganza? Allí lo han tenido sus más grandes enemigos, inerme, aun ántes de morir, nuevo Sanson, en quien la enfermedad hizo veces de Dalila. Esos filisteos, sobre los cuales consiguió tan brillantes victorias, ¿por qué no se han atrevido á entregarle al escarnio de la turba grosera de la impiedad y de la pornografía?

Porque Luis Veillot ha tenido para la guarda de su persona, así en vida como en muerte, una legion invencible la ejemplaridad de sus virtudes, la abnegacion completa de sí mismo en pro de su fe cristiana, y la pobreza de su posicion social como testimonio elocuentísimo de la sinceridad de sus convicciones.

Muro formidable levantado en derredor de su féretro, esas virtudes del hombre han impuesto silencio respetuoso, cuando ménos, á los enemigos del escritor.

Hijo del pueblo, ha sido fidelísimo á su origen hasta el último momento de su vida. Ni un título que con facilidad hubiera podido adquirir en Roma, donde lo amaban y le admiraban, desfiguró el brillo de su modesto, pero glorioso nombre; ni una condecoracion adornó el ojal de su levita; ni un simple tratamiento de *ilustrísimo* ha podido prolongar la lectura de su esquila mortuoria. Luis Veillot, á secas, como su padre, como su abuelo, como los individuos todos de su humilde familia. ¿Riquezas? No las ha conocido jamas. Vivía casi como un anacoreta aquel hombre que arrojó por la ventana los favores de Napoleon III el día en que este Príncipe volvió la espalda á los católicos que le habían votado para el Imperio.

Hé aquí la fuerza y la autoridad de Luis Veillot. Conocido pública y privadamente de todo el mundo, ¿por dónde habia de meter su cabeza el venenoso reptil de la calumnia, que no fuera aplastada en el acto?

La admiracion y el respeto de amigos y adversarios le ha acompañado hasta el sepulcro. El catolicismo lo proclama como uno de sus atletas; Francia como una de sus glorias: los escritores católicos como uno de sus grandes maestros; los hombres de bien como uno de sus más ilustres hermanos.

Ante ese espectáculo grandioso, bien podemos exclamar con la Iglesia: *Beati mortui qui in Domino moriuntur!*

Poco tiempo hace moría en Francia otro hombre, tambien hijo del pueblo, pero á quien la fortuna, la audacia y la poca aprension le habían elevado á las más altas posiciones sociales y políticas.

Llamábase Leon Gambetta, y por la facilidad y brillantez de su palabra, puesta al servicio de las innobles pasiones de la demagogia, consiguió ser, en un momento dado, el dueño de Francia, y conservarse hasta su muerte como áncora de salvacion para la república de la clase media.

Un accidente, cuyas causas permanecen todavía en el misterio, puso fin á la vida de aquel hombre, cuando estaba entregado á todos los gozes que le proporcionaban su salud robusta, su todavía juvenilidad y el respetable caudal que había acumulado en su breve pero provechosa carrera de estadista.

Murió rodeado de influencia, de aduladores y de millones. Vivía como un príncipe; comía como Lúculo, y pretendía mandar como Sila.

El elemento oficial le acompañó á la tumba. Francia se mostró indiferente ante el cadáver de su dictador. Sus enemigos se cebaron en él llenándole de improperios en el instante mismo en que daba cuenta de sus actos al supremo Juez. Ni riquezas, ni poder, ni nada le libraron del odio de sus antiguos amigos y del desprecio de los que no lo habían sido nunca.

La misma fastuosidad de su vida ocasionó la ignominia de su muerte. ¿Lágrimas? Ni una sola se derramó sobre su tumba. Ni el demócrata tuvo pobres que le lloraran y le bendijeran, como al realista Veillot, ni el capitalista opulento tuvo aristó-

cratas que se arrodillaran con admiracion ante su cadáver, como ante el cadáver de Veillot, ennoblecido por el esplendor de la virtud.

De Gambetta, el dictador, el opulento, no queda nada más que el recuerdo de sus bajas persecuciones y de sus negocios inmorales. De Luis Veillot, queda la obra magistral de su talento y de su fe; queda su admirable prosa, en defensa de la verdad, y sus hermosísimos versos, en honor de la belleza ideal del cristianismo.

La posteridad recordará á Gambetta como un castigo de Francia: la posteridad aclamará á Veillot como una de sus glorias.

LAS FLECHAS ENVENENADAS.

Todo el mundo conoce esta clase de armas, propias de los pueblos primitivos y salvajes. Las puntas de las que usaron los escitas y griegos eran de bronce y tenían tres aristas como las bayonetas. Se han encontrado muchas de esta clase en las ruinas de Persépolis y Maraton. «Los bárbaros,» dicen los escritores clásicos, usan flechas con barbas (*aduncæ hamatæ*) y envenenadas. El veneno de estas flechas se llamó *toxicum*, de su relacion con el arco, y este nombre se aplicó despues á toda clase de sustancias ponzoñosas.

El asta era de madera pulimentada, caña ó bambú. La de las flechas que usaban los egipcios tenia de 22 á 34 pulgadas de largo.

Los monumentos ofrecen el dibujo de flechas con barbas. En los tiempos de Homero se envenenaban tambien en ocasiones las flechas. Las de esta clase de los indios de la Guayana, se arrojan al impulso del soplo dentro de un tubo. Se hacen las puntas con la madera del árbol *cocarito*, que es muy dura; tienen estas de largo unas nueve pulgadas, y se montan sobre astas de cuatro á cinco piés de largo; la punta se envenena con el *vurai*, y el extremo opuesto de la flecha lleva un poco de algodón, que obra como piston dentro del tubo. El alcance es de 40 metros.

Los malayos usan para puntas espinas fuertes de pescado, siendo aquellas, por lo tanto aserradas. Tambien los indios de Shoshone, en la América del Norte, usan flechas envenenadas; estando dispuestas unas y otras de manera que la punta queda en la herida, retirándose ó desprendiéndose el asta, que se utiliza de nuevo aplicándole otra punta.

Una cosa semejante sucedía con las dagas de cristal venecianas, que tenían tres cortes y un tubo interior en el que se depositaba el veneno. Al herir, se tiraba del puño de cierta manera, se quebraba la daga, permaneciendo en la herida la parte que contenía el veneno.

Se usan asimismo flechas envenenadas entre los negros, busmanes y hotentotes de Africa, naturales del archipiélago Indico, Nuevas Hebridas y Nueva Caledonia, y tambien en Cambodja.

La composicion de los venenos varía segun los países. Los busmanes y hotentotes emplean las secreciones de las serpientes venenosas y orugas. En el Sur de Africa se emplea el veneno de ciertas víboras. Lo extraen de las glándulas especiales que lo contienen, y luego lo mezclan con una goma acre y venenosa llamada *parki*, batiéndolo hasta que adquiere la consistencia de la goma, en cuyo estado se impregnan con él las puntas de las flechas en una extension de dos pulgadas, dejándolas despues secar al sol.

En Ceilan, el veneno se obtiene del Kabragoyas (*Hydrosaurus salvator*), y se mezcla con arsénico y otras drogas. Cojen para ello tres de estos reptiles, y los atan fuertemente alrededor de una hoguera con las cabezas hacia el centro. Al efecto del calor los animales se enfurecen y silban fuertemente, despidiendo una baba que recogen los naturales para la preparacion del *cobra-tel*, que así se llama el veneno preparado. Se mezcla luego dicha baba con las drogas, hasta que la sustancia adquiere cierto aspecto oleoso.

La preparacion se hace, segun se asegura, en

un cráneo humano. Es muy probable que la parte más activa de esta ponzoña se deba al arsénico.

Dícese que los ceris preparan á su vez el veneno de las flechas abriendo un grande hoyo en el suelo, en el que se colocan un hígado de vaca y despues serpientes de cascabel, escorpiones, escolopendras y tarántulas. Pinchan ó inquietan á esos animales hasta enfurecerlos, haciendo que se muerdan unos á otros hasta quedar estenuados. El hígado de vaca se empapa del humor venenoso por todos ellos desprendido, y cuando empieza á descomponerse se impregnan las flechas y se las deja secar á la sombra.

Los indios del Chaco y Barbacoas usan el veneno de rana, que se obtiene colocando á un sapo amarillo, que en el país se cria con cierta abundancia en los pantanos, sobre cenizas calientes, y recogiendo el humor viscoso que despiden su piel. Se dejan libres los sapos ántes de que mueran, con el fin de utilizarlos otra vez. Tambien se usa en el Chaco el veneno de culebras, segun se asegura.

SECCION NACIONAL.

ECLIPSE TOTAL DE SOL DEL 6 DE MAYO DE 1883.

Creemos que nuestros lectores nos agradecerán que les demos algunas noticias sobre este fenómeno, por las cuales verán la grande utilidad que ofrece el estudio de los eclipses.

El 6 de Mayo próximo se verá en las lejanas regiones de Oceanía uno de los más raros é importantes fenómenos astronómicos del siglo.

Trátase de un eclipse total de sol, que tener debe, por rara excepcion á las posiciones respectivas del sol y de la luna, una duracion extraordinaria.

Pues bien; en el estado actual de la ciencia, en que aún están pendientes las más importantes cuestiones sobre la constitucion del sol y la de los espacios inexplorados que le circundan, sobre la existencia de los planetas hipotéticos que el análisis de Le Verrier coloca ántes de Mercurio, un fenómeno que nos entrega, por espacio de largos minutos, todas estas regiones sustraídas á la deslumbradora claridad del sol y las hace accesibles á la observacion, es un fenómeno de primer orden.

Vamos á examinar ahora las condiciones en que se producirá esta rara ocultacion solar; veamos primero cual es el estado de las cuestiones que deberán abordarse en esta ocasion. Una de las más importantes es la que se refiere á la constitucion de los espacios que rodean inmediatamente las capas actualmente reconocidas del sol.

El gran eclipse asiático de 1868 nos permitió en cierta manera rasgar el velo que nos ocultaba los fenómenos existentes en la superficie visible del sol.

Entonces se descubrió el enigma por tanto tiempo buscado de la naturaleza de las protuberancias rosáceas que rodean de una manera tan singular el limbo del sol eclipsado.

El análisis espectral nos enseñó que son inmensos apéndices del sol, formados casi exclusivamente por gas hidrógeno incandescente. Casi al mismo tiempo, el método sugerido por este mismo eclipse, y que permite estudiar diariamente estos fenómenos reveló bien pronto las relaciones de estas protuberancias con el globo solar. Se reconoció que estas protuberancias no son más que surtidores, por decir así, expansiones de una capa de gas y de vapores en que domina el hidrógeno, y que está á una elevadísima temperatura, en razon de su contacto con la superficie del sol.

Esta baja atmósfera es el asiento de frecuentes erupciones de vapores procedentes del globo solar, y entre los cuales se observa principalmente el sodio, el magnesio y el calcio. Hasta debe admitirse que en las partes más bajas de esta «cromósfera», como ha sido llamada, la mayor parte de los vapores del espectro solar dan nacimiento á las rayas oscuras que nos presenta; existen en el estado de incandescencia.

El eclipse de 1869, que fué visible en América, permitió en efecto hacer la importante observacion, confirmada siempre despues, de la turbacion del espectro solar en el borde extremo del disco, esto es, en los puntos en que la fotósfera está inmediatamente en contacto con la cromósfera, fenómeno que no significa que la fotósfera no pueda contener los mismos vapores y concurrir á la produccion de las rayas espectrales solares.

El descubrimiento de una nueva envoltura solar, la naturaleza reconocida de las protuberancias y el reconocimiento de su relacion con el sol, y finalmente, la conquista de un método para el estudio diario de estos fenómenos, fueron, pues, los frutos del largo eclipse de 1868.

Peró un eclipse total nos presenta todavía otras manifestaciones completamente desconocidas hasta el momento de que hablamos. Por encima de las protuberancias y del anillo cromosférico se vé una

magnífica aureola ó corona luminosa, de un brillo suave y tinte argentino, que puede extenderse hasta un rayo entero del limbo oscuro de la luna.

El estudio de este hermoso fenómeno, hecho por métodos que habian dado tan magníficos resultados, fué emprendido inmediatamente y ocupó á los astrónomos durante los eclipses de 1869, 1870 y 1871.

Peró la aureola ó corona, aunque constituye un brillante fenómeno, posee en realidad una débil potencia luminosa. De aquí la dificultad de obtener su espectro con sus verdaderos caracteres. Difieren ademas los astrónomos sobre la verdadera naturaleza del fenómeno. En 1871, por medio de un instrumento sumamente luminoso, se llegó á probar definitivamente que el espectro de la corona contiene las rayas brillantes del hidrógeno y la raya verde 1.474 de las cartas de Kirchoff: observacion que demuestra que la corona es un objeto real constituido por gases luminosos que forman una tercera envoltura alrededor del globo solar.

Si, en efecto, el fenómeno de la corona fuese un simple fenómeno de reflexion ó de disfaccion, el espectro coronal no sería más que un espectro solar debilitado. Por el contrario, los caracteres del espectro solar no se presentan aquí; y el espectro es el de los gases de las protuberancias y de la materia, todavía desconocida, indicada por la raya, 1.474.

Los eclipses subsiguientes de 1875 y 1878, y el que acaba de observarse en Egipto, han venido á confirmar estos resultados.

Peró si la constitucion del sol se descubre así rapidamente, quedánnos todavía grandes problemas para resolver sobre esta última envoltura solar, y sobre las regiones que la circundan.

En primer lugar, ¿tienen realizacion objetiva los inmensos apéndices que la corona ha presentado en algunos eclipses, y son una dependencia de la inmensa atmósfera coronal, ó no serán más que enjambres de meteoritos circulando alrededor del sol, como ha indicado un observador?

No olvidemos la luz zodiacal, cuyas relaciones con estas dependencias del sol están todavía por determinar.

Peró estos problemas importantes no son los únicos que debemos examinar actualmente en las ocultaciones del globo solar. Las regiones que nos ocupan contienen uno ó varios planetas que la claridad de nuestra atmósfera nos habia ocultado siempre. Le Verrier ha examinado largamente esta cuestion, y sus trabajos analíticos le habian conducido á admitir su existencia.

Por otra parte, muchos observadores han anunciado haber asistido al paso de cuerpos redondos y oscuros por delante del sol; peró estas observaciones distan mucho de ser exactas. La superficie del sol presenta muchas veces manchas muy redondas que aparecen y desaparecen en un tiempo demasiado corto para simular el paso de cuerpos redondos por delante del astro.

La cuestion tiene una importancia capital, y por eso preocupa actualmente con justicia á todos los astrónomos.

¿Deberá enriquecer el análisis de Le Verrier el mundo solar hacia sus regiones centrales, como la hizo con magnífico resultado para sus límites más remotos?

Para resolver el problema no tenemos más que dos medios: el estudio atento de la superficie solar, ó el exámen de las regiones circunsolares, cuando un eclipse nos haga posible su exploracion. Este último medio parece el más eficaz, peró á condicion de que el eclipse sea bastante largo para permitir una exploracion minuciosa de todas las regiones en que pueda encontrarse el planeta.

Hé aquí lo que da una importancia capital al eclipse de 6 de mayo próximo, uno de los más largos del siglo.

Examinemos ahora las circunstancias de esta gran eclipse, y los medios que convendría emplear para su observacion.

El eclipse total de 6 de mayo de 1883 tendrá una duracion de seis minutos en el máximo de la fase; esto es, un tiempo triple del de los eclipses ordinarios.

La línea central está comprendida toda ella en el Océano Pacífico del Sur, y no puede observarse más que en las islas de este Océano.

Despues de un estudio atento de la cuestion, nos ha parecido que las islas que más igualmente se prestan á la observacion, son las de Flint y la Carolina.

La isla de Flint (lat. 11° 24' 43" S. y longitud 154° 8' O.) es la más próxima á la línea central. El cálculo da para la duracion de la totalidad en esta isla 5 m. 33 s. En la isla Carolina (lon. 125° 26' O., y lat. 9° 14' S.) la duracion de la totalidad será de 5 m. 20 s.; esto es, solo 13 segundos menos que en la isla de Flint.

Las condiciones astronómicas del fenómeno son, pues, sumamente favorables en estas islas, y proponemos que se envíe á estas estaciones una expedicion.

(De *El Tiempo*.)

CORREO DE HOY.

MADRID 16 DE ABRIL.

Ayer, á las once de la mañana, se reunieron los internacionalistas, ó sea los individuos de la Federacion de trabajadores, con asistencia de un delegado del gobernador, en una de las aulas del Instituto de San Isidro, para constituirse en asamblea, en presencia de los sucesos de Andalucía.

Despues de examinar y aprobar las actas de los delegados de las secciones, se verificó la eleccion de Mesa definitiva, resultando nombrados: presidente, el compañero Francisco Ruiz, y secretario los compañeros José Perez y Mariano Dominguez.

Puesto á discusion el tercero de los puntos señalados en la orden del día, ó sea la actitud de las secciones federadas de Madrid respecto de las prisiones efectuadas en Andalucía, el compañero Mella presentó la siguiente proposicion:

«La Federacion madrileña, reunida en asamblea trimestral, despues de ratificar los acuerdos tomados por los trabajadores anarquistas en el teatro del Recreo, acuerda protestar enérgicamente de las arbitrariedades que en Andalucía se cometen en las personas de honrados compañeros nuestros, que no tienen más delito que pertenecer á la Federacion regional española.—Mella.»

El presidente: El compañero Mella tiene la palabra para apoyar la proposicion.

El compañero Mella: Compañeros, creo que debemos ratificar los acuerdos adoptados en el teatro del Recreo; y al hacerlo, no podemos menos de protestar también contra las arbitrariedades cometidas en Andalucía...

El delegado del gobernador: En nombre de la autoridad, he de protestar contra la palabra arbitrariedad, aplicada á las autoridades de Andalucía que han cumplido con su deber, y por ello, declaro disuelta esta reunion.

El compañero Matamoros: Pido la palabra para aclaraciones.

El presidente: con la venia del señor delegado, tiene la palabra el compañero Matamoros.

El compañero Matamoros: Al pronunciarse aquí la palabra arbitrariedad, no se ha querido atacar á ninguna de las instituciones ni autoridades.

El delegado: Yo no puedo discutir, y por consiguiente es inútil que continúe el Sr. Matamoros.

(El delegado habló breves instantes con el presidente.)

El presidente: Queda, pues, disuelta la reunion por orden de la autoridad.

Los federados abandonaron todos el local, y el delegado dispuso que los señores de la Mesa y el Sr. Mella esperasen la llegada del gobernador, y á los pocos momentos se presentó el señor juez del distrito de la Audiencia, que, despues de hacer despejar el local, quedó con los detenidos instruyendo las primeras diligencias del proceso.

Terminadas éstas, dos horas despues, fueron conducidos á la cárcel el presidente, el secretario de la Mesa y el Sr. Mella.

— Se ha fugado con 12,000 pesos fuertes el contador del ayuntamiento de Matanzas.

Así se ha dicho con referencia á noticias postales de Cuba.

— Un célebre feniano, cuya extradicion se ha reclamado en vano del Gobierno de los Estados Unidos del Norte de América, escribe con su firma un artículo en el periódico *el Star*, artículo que encierra párrafos tan sustanciosos como el siguiente:

«En todas partes los tiranos comienzan á apreciar el poder de la dinamita. Esperémos que la superioridad mortífera de esta nueva arma hará comprender á la tiranía el error de su sistema, y establecerá así la paz permanente.»

Nosotros esperamos que el lenguaje y los actos de los fenianos harán comprender á Inglaterra, hasta ahora refugio de todos los revolucionarios del continente, que el que la hace la paga y que las naciones expían sus crímenes lo mismo que los individuos.

Por lo demas, es notorio que si la dinamita destruye nuestras ciudades de Europa y á sus habitantes. Europa quedará en paz como ha quedado la Tebaida, centro en otro tiempo de la primitiva civilizacion egipcia.

Marsella 11 de abril.

Como ya indicaba á V. en mi carta anterior, en la mañana de ayer se declararon en huelga los trabajadores dedicados á las faenas de nuestros puertos, quienes en número de seis á siete mil se pasean en estos momentos por los muelles. Varias brigadas de gendarmes de á pié y de á caballo y parejas de orden público ó de guardias de la paz, como aquí les llaman, recorren todos los puntos ocupados por los huelguistas para evitar cualquier desorden.

Téngase que los jefes de la Commune de Paris es

hallen en estos momentos en Marsella, á fin de ponerse en relacion con los jefes de esta huelga, puesto que la comision ejecutiva nombrada por los trabajadores se habia puesto ya de acuerdo con los patronos, y repentinamente los obreros han rehusado adherirse á sus negociaciones.

Tambien los obreros albañiles preparan su huelga, y celebran á dicho objeto frecuentes reuniones, y como si no fuera bastante, todavia hay los oficiales zapateros que á su vez se disponen á hacer otra. Esta lucha entre los patronos y los trabajadores, no deja de ser un signo característico de los tiempos que corremos, y una prueba de nuestra prosperidad y union.

Durante el día ha circulado en la Bolsa el rumor de que varios buques que se hallaban en camino ó con destino á nuestro puerto, han recibido telegráficamente la orden de detenerse y esperar en Gibraltar la conclusion de la huelga, y que otros buques se dirigirán á descargar en Génova.

Ha sido preciso utilizar á los soldados para llenar las carboneras de los vapores correos que se hallaban próximos á marchar.

A bordo del *Natal*, que debe salir esta noche para la Caledonia, ha sido necesario que la administracion hiciese servir de comer en el buque á los obreros que han consentido en trabajar en él, á fin de evitar que fuesen molestados durante las horas de la comida.

Ayer noche regresó á Marsella la expedicion Roudaire, que llegó con el vapor *Moise*. El capitán Roudaire, M. de Lesseps y los ingenieros que formaban parte de aquella no han hecho más que atravesar nuestra ciudad para trasladarse á la estacion y volver á Paris.

En este momento sopla en nuestra comarca un viento norte muy frio y violento á la vez. En Avignon, donde se ha convertido en huracan, ha derribado una pared.—F.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 14.—Se anuncia que el próximo mayo irán á Granada los señores Serrano, Castelar, Romero Giron, Nuñez de Arce y Gamazo.

El lunes próximo debe reunirse la Junta directiva de los republicanos progresistas.

El general Beranger ha recibido numerosas felicitaciones con motivo de sus trabajos en pró de la creacion de la Mala Real española, cuya iniciativa ha partido de Barcelona.

Se confia en que se llegará á una completa inteligencia política entre los amigos del general Beranger y los señores Socías y Sardeal.

Es probable que el general Serrano reuna esta noche el Directorio de la izquierda, para fijar la fecha en que deba reunirse la asamblea general del partido.

Se trabaja activamente en la formacion de un sindicato de banqueros á fin de hacerse cargo de la operacion relativa á los 85 millones de pesetas destinados á obras públicas.

New-York 14.—Varios obreros que se habian declarado en huelga en Springfield, estado del Illinois, atacaron armados de fusiles á algunos trabajadores que habian querido continuar trabajando, matando á uno é hiriendo á otros dos.

Berlin 14.—El periódico oficial la *Gaceta de la Alemania del Norte* dice que el gobierno alemán remitió al español con fecha 2 del corriente una nota pidiéndole que en las negociaciones para el tratado de comercio se reemplazasen las comunicaciones telegráficas con notas escritas, á fin de evitar toda mala inteligencia. Añade, que la nota justifica las exigencias de Alemania acerca de los derechos sobre el centeno y la sal.

Afirma que los derechos sobre estos artículos no son de la importancia que les atribuye España. La nota cree posible una reduccion sobre los derechos de la pasa.

Termina pidiendo que España autorice por escrito á su ministro en Berlin para firmar el tratado, y que en caso contrario especifique el gobierno de Madrid, en una nota oficial, los motivos que tiene para negarse á dar dicha autorizacion.

Paris 14.—Segun despachos de Orán, las negociaciones con los disidentes han dado por resultado la sumision de algunas tribus.

Nueva-York 14.—Han marchado á Méjico cuatro oficiales de la policia inglesa á fin de capturar á un tal Tynan que ha resultado ser el primer jefe de los fenianos designado con el número 1.

Paris 15.—El ministro Cochery, Herison, Félix Faure, Herve y otros diputados salen esta mañana á las nueve y cuarenta para Calais, para visitar los trabajos del túnel de la Mancha.

Despues irán á Liverpool para estudiar aquel puerto y la cuestion de los vapores trasatlánticos ingleses.

Marsella 15.—La huelga hace progresos. Ayer se declararon en huelga muchos fogoneros y marineros.

Constantinopla 15.—La conferencia sobre el Libano ha sido convocada para mañana.

Se espera que el representante ruso tendrá instrucciones de su gobierno.

Berlin 15.—Ha fallecido el duque de Mecklenburgo Schewerin.

Berna 15.—Por no tener acreditado ningun representante en Rusia, Suiza no será resentada en las fiestas de la coronacion del czar de Rusia.

Dublin 16.—El presidente del jurado que condenó á muerte á Brady ha recibido un anónimo en el cual se le anuncia que va á morir desollado.

Se ha descubierto una nueva conspiracion de asesinos en el condado del Clero.

A consecuencia de este descubrimiento, se han hecho nuevas prisiones.

Londres 16.—Anoche á las ocho llegaron á esta capital los ministros y diputados franceses que vienen á estudiar la cuestion relativa á los vapores trasatlánticos.

En Calais se embarcaron á bordo de un buque de la compania de Lóndres á Chataur, siendo recibidos por uno de los administradores de ésta y por el Sr. Eickson, diputados por Duvres.

Al llegar á este puerto fueron obsequiados con un refresco.

Esta mañana han salido con direccion á Liverpool.

Aden 14.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marques de Campo *Santo Domingo*, y continúa su viaje sin novedad.

Washington 15.—El ministro Haiti en esta capital anuncia que por orden de su gobierno han sido cerrados los puertos de aquella república á consecuencia de haberse apoderado los insurrectos de Miragoana. Añade que se han dado instrucciones al vice cónsul haitiano en Nueva-York para que no de permisos de partida para aquellos puntos.

Un violento huracan en el Oeste del Estado de Arkansas ha destruido una multitud de aldeas, causando muchas víctimas y grandes pérdidas materiales.

Roma 15.—El Papa ha recibido hoy á los peregrinos franceses llegados ayer de Jerusalem, é igualmente al comandante y oficiales del vapor *Guadalupe*. El Papa se sentia algo fatigado. Los peregrinos fueron presentados por grupos, dirigiéndoles Su Santidad palabras cariñosas. No se pronunció ningun discurso.

Los peregrinos visitaron despues el Vaticano, embarcándose esta tarde para Marsella.

GACETILLA LOCAL.

Cantóse ayer en la Santa Iglesia el oficio solemne y *Te Deum* anunciados con motivo del vigésimo quinto aniversario de la consagracion del señor Obispo de Mallorca. Su Excia. Ilma. asistía al coro durante los divinos oficios, que cantó el clero reunido de todas las parroquias de la capital. Asistieron numerosas comisiones de las Asociaciones piadosas y benéficas, aquí tan florecientes. La misa del señor Alcover, el Credo del Sr. Llabres, y el *Te-Deum* del Sr. Tortell, fueron interpretados con notable ajuste por tan nutrido y majestuoso coro de voces.

Despues de los oficios divinos Su Excia Ilma. recibió en su palacio las numerosas Comisiones y Corporaciones que fueron á felicitarle, entre las cuales vimos al Ilmo. Cabildo, al Clero catedral y parroquial, Comisiones del clero rural, de las Asociaciones de Seglares Católicos, de Obreros Católicos, de Trabajadores, de la Arqueológica Luliana, de La Oracion y Vela, de las Conferencias de San Vicente, etc., etc., personal de las casas de beneficencia y penitenciarias, personas notables, en fin, de todo lo que vale ó significa algo en virtud, religion, piedad y beneficencia.

Su Excia. Ilma. notablemente complacido de ver en torno de su persona tan nobles y tan significativas representaciones, tuvo para cada cual una palabra oportuna de aprecio, de consideracion y de gratitud. Despues de la recepcion invitó á su mesa al Ilmo Cabildo.

Quiera el cielo derramar sus luces y sus gracias sobre el bondadoso Prelado que desde hace tantos años lleva sobre sus hombros el peso abrumador del ministerio episcopal.

Esta mañana en la iglesia de San Nicolas se han cantado las exequias fúnebres en sufragio del alma de D. Bartolomé Ferragut, cajero del *Crédito Balear*, fallecido el lunes último.

Era el Sr. Ferragut persona sumamente amable y complaciente, al par que buen católico y modelo de esposos; por cuyos honorables títulos se habia conquistado la simpatia de cuantos le trataban.

Conceda Dios á su atribulada familia el consuelo necesario, y al alma del finado el descanso eterno.

Desde hace algunos días vemos que no todos los Estancos de esta ciudad están provistos de papel se-

lado. Esta falta ocasiona perjuicios á los particulares y al Tesoro; y, por lo tanto, debería subsanarse cuanto antes. Así lo esperamos de parte de la autoridad á quien incumba, teniendo medios para ello.

Las lluvias continuaron ayer casi durante toda la tarde, cesando por la noche. Hoy ha amanecido con el cielo despejado, pero á las ocho de la mañana ya volví otra vez á estar cubierto de densas nubes con tendencia á descargar algun chaparron.

En este mes las lluvias se llaman de oro, por lo beneficiosas que son para la agricultura.

En una casa de la villa de Espórlas se ha cometido un robo consistente en unos cien duros en metálico y algunas alhajas de oro y pedrería. La Guardia civil ha detenido á un individuo y á su hija, vecinos de dicho pueblo, en quienes recaen sospechas de ser los ladrones.

La tala de árboles se sucede con demasiada frecuencia en esta isla, y es uno de los delitos que más perversidad entrañan, por dominar en sus autores el espíritu de destruccion y de venganza ruin.

Recientemente han sido cortados cuatro árboles en el *Pou de Romani*, inmediatos á la casa rústica de dicha finca. El Juzgado de Inca entiende en el asunto.

Anoche se cantó por última vez en esta temporada la ópera *Favorita*, en la que tomó parte nuestro paisano el jóven aficionado Sr. Plánas.

Esta noche se pondrá en escena por tercera vez la obra del maestro Gounod *Faust*, en la cual debutará el bajo Sr. Serra, que ha llegado de Barcelona en el correo de hoy.

Con motivo de las lluvias de estos días muchas calles de esta capital se hallan intransitables; unas á causa del del lodo que se ha formado, y las otras por la infinidad de charcos en ellas existentes. Esto se debe sin duda al mal empedrado y descuido que se observa en la reparacion de las calles.

El vapor correo *Union*, que debia llegar ayer, lo ha efectuado esta mañana á las cinco, procedente de Alicante é Ibiza, habiendo sido portador de la correspondencia de ambos puntos, carga y 24 pasajeros.

Tambien ha fondeado el vapor correo *Nuevo-Mahones*, procedente de Mahon, conduciendo la ballija y 8 pasajeros.

Han sido detenidos un vecino de Llubí y una mujer de Pollensa como autor y encubridora respectivamente, de un robo verificado en una casa de campo del término de Sineu.

Hemos recibido una hoja impresa que contiene la lista en frances de los objetos que en la noche del 4 al 5 del corriente fueron robados de la relojería y joyería que M. Le Conte tiene abierta en Narbona. Segun se desprende de la expresada lista, los ladrones se apoderaron de gran número de relojes de oro, de subido valor algunos de ellos y de los sistemas más perfeccionados, entre ellos varios *remontoirs* denominados de Luis XV. Ademas fueron robadas muchas alhajas con brillantes, medallones de oro y brazaletes, tambien de bastante valor.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5 t.

(Recibido el 18 á las 8:34 n.)

Se ha desmentido el rumor de la disolucion de las Córtes en el próximo mes de Setiembre.

Se han sentido tres temblores de tierra en Italia, sin que haya que lamentar ninguna desgracia.

El Congreso se ocupa en actas graves.

Los franceses han ocupado á Loan-ge (Africa); Portugal ha protestado.

Bolsin: 65'90.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado.	66'00
Id. id. fin corriente.	66'10
Id. id. fin próximo.	66'60
4 p ^o amortizable.	76'90
Empréstito de Cuba.	96'80
Banco de España.	292'00
Paris 4p ^o interior contado.	64'37
Palma 4p ^o interior contado-Liquidacion	66'00
Barcelona 4 p ^o interior contado.	29'45

SECCION DE ANUNCIOS

SANTA TERESA DE JESUS

Y LA

CRÍTICA RACIONALISTA

Obra premiada en el certámen celebrado en Salamanca en 15 de Octubre de 1882, con motivo del tercer centenario de la muerte de la Santa.

POR

EL DOCTOR D. JUAN MAURA,

LECTORAL DE LA SANTA IGLESIA DE MALLORCA.

Aumentada por el autor con numerosos y completos apéndices.

Consta de las materias siguientes:

Prólogo.—Introducción.—Realidad del orden sobrenatural y del misticismo cristiano.—Talento filosófico y aptitud de Santa Teresa para juzgar de los fenómenos internos del orden natural.—Realidad de los hechos internos sobrenaturales afirmados por Santa Teresa.—Carácter del misticismo de Santa Teresa de Jesús.—*Apéndices al artículo primero:* Las ideas necesarias y universales.—El orden sobre natural.—*Apéndices al artículo segundo:* Teología mística.—Psicología mística.—Cosmología mística.—Ontología mística: *Apéndice al artículo tercero.*—Hechos internos del orden sobrenatural.—*Apéndice al artículo cuarto:* Santa Teresa de Jesús y el misticismo panteísta.

La obra, editada en esta Tipografía, tiene 182 páginas de buen papel, hermosos tipos ercevirianos, esmerada impresión y preciosas cubiertas.

Véndese en la *Librería de Propaganda Católica* á 6 rs. el ejemplar.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 18.

De Cette en 4 días polacra goleta Dolores, de 94 ton., capitán D. Bartolomé Abram, con 6 mar. y efectos.
De Barcelona en 2 días cablebot San Antonio, de 59 toneladas, pat. Juan Pujol, con 6 mar. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 16.

Para Barcelona polacra goleta Reforma, de 92 ton., capitán D. Francisco Freixas, con 8 mar. y lastre.
Para Marsella laud frances Los Deux Cosins, de 38 toneladas, cap. Mr. Cantalones, con 4 mar. y vino.
Para Cette laud Acela de 81 ton., pat. José Carratala, con 6 mar. y vino.

AYUNTAMIENTO DE MANACOR.

Por el presente edicto se saca á pública subasta el arrendamiento del impuesto sobre Consumos de este pueblo correspondiente al año económico de 1883-84; cuya subasta se verificará en estas Casas Consistoriales desde las diez hasta las doce de la mañana del día 29 del corriente:

Serán objeto del arriendo, todas las especies sujetas al impuesto y el tipo de la subasta ciento cuatro mil trescientas cuarenta y dos pesetas, importe de los derechos del Tesoro, al que deberá añadirse el tanto por ciento de los recargos que se autoricen á favor del municipio; con facultad de recargar las tarifas con tres por ciento por premio de cobranza y conducción.

Para hacer postura, será necesario entregar previamente al depositario de este Ayuntamiento, la cantidad de quinientas pesetas, cuyo depósito se devolverá en el acto del remate á los no agraciados, y el del mejor postor quedará en garantía, hasta que el rematante se halle en posesión definitiva del arriendo y prestada la correspondiente fianza.

En la secretaría estará de manifiesto, para su examen, el pliego de condiciones del arriendo y subasta, en cuyo local se facilitarán de palabra, cuantos datos se reclamen por los licitadores. Manacor 15 Abril de 1883.—El Presidente, Lorenzo Caldentey.

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca la General de accionistas á reunion extraordinaria, que se celebrará en el salon de juntas de su domicilio, á las once de la mañana del día 6 de Mayo próximo, á fin de autorizar, si lo estima conveniente, á dicha Junta de Gobierno:

1.º Para elevar el capital social hasta 20.000.000 de pesetas, en la ocasion y con las condiciones que considere convenientes, emitiendo las acciones á un tipo que no sea menor que á la par, sin perjuicio de aumentar dicho capital, siempre que lo crea útil á los intereses de la Sociedad.

2.º Para hacer en los estatutos las modificaciones que juzgue acertadas para la buena administracion de la misma.

Y 3.º Para tratar, acordar y llevar á efecto, cuando la conceptúe oportuna, la union al *Crédito Balear* de otras sociedades de crédito ó industriales, bajo las condiciones que considere más convenientes y equitativas.

La lista de Sres. accionistas se hallará espuesta en la Secretaría; y los que deban representar á otros, se servirán tener en cuenta, que las cartas de representación, sólo se admitirán hasta una hora antes de la señalada para celebrar la junta. Palma 5 Abril de 1883.—Por el *Crédito Balear*, el vocal de turno, Antonio M. Sbert.

VINICOLA MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes no festivos, desde diez de la mañana á una de la tarde, para el pago del 4.º dividendo activo; siendo indispensable la presentacion de los títulos cuyos cupones se intenta cobrar. Palma 13 de Marzo de 1883.—Por La Vinicola Mallorquina—El Administrador Gerente, Bernardo Canet y Ferrer.

BANCO DE LAS BALEARES.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se reunirá la General en sesion extraordinaria el día 29 de este mes, á las once de la mañana en el domicilio de la Sociedad á fin de conceder autorizacion á la misma Junta de Gobierno, si lo estima conveniente, para tratar, acordar y llevar á efecto, cuando lo crea oportuno, la union ó fusion de esta Sociedad con otra ó otras de la misma clase, domiciliadas en esta capital bajo las condiciones que considere más ventajosas.

A tenor de lo que prescribe el art. 23 de los Estatutos los tenedores de acciones deberán depositar en la caja de la Sociedad las que les den derecho de asistencia, antes del día 27 del actual, recibiendo, al mismo tiempo que un recibo de las mismas, la correspondiente credencial de entrada.

Los que deseen autorizar á otros accionistas deberán presentar antes del día 29 sus poderes ó cartas de representación. Palma 5 Abril de 1883.—P. A. de la J. de G.—El vocal Secretario, Tomas Forteza.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES

San Pedro Nolasco-6-principal.

Por acuerdo de la Junta Protectora, las oficinas de esta Asociación permanecerán abiertas los domingos desde las ocho hasta las doce de la mañana.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Palma 10 Abril de 1883.—El Director, Alejandro Rosselló.

COLEGIO POLITÉCNICO

Este establecimiento de 1.º y 2.º enseñanza, se ha trasladado á la calle de San Pedro Nolasco número 1.

El Sr. Morey, su director, tiene el gusto de ofrecerlo á sus favorecedores y al público en general.

Se admiten en dicho colegio Pensionistas, Medio pensionistas, Permanentes y Esternos, tanto de primera como de segunda enseñanza.

VENTA DE ALCOHOLES.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor, se hallan de venta alcoholes de vino de más de 40 grados.

Para precio y demás informes dirigirse á las oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor en esta ciudad, ó en el despacho de la misma fábrica.

10 rs. PARAGUAS 10 rs.

En la perfumería de Francisco Canals: se ha recibido un grandioso surtido de paraguas de última novedad y buen gusto tanto en los puños como en las telas.

Los hay automátatas, titánicos y varios otros sistemas. Hay de algodón desde 10 rs. hasta 30 y de seda desde 32 hasta 140 rs.

Brosa 10, CANALS, Brosa 10.

LA MASONERÍA POR DENTRO.

Coleccion de los artículos que sobre esta materia publicó *El Siglo Futuro*. Formando un tomo en 8.º de más de 300 páginas.

Véndese en la *Librería de Propaganda Católica*.

SAL

DE LAS FÁBRICAS DE IBIZA

superior calidad.

Molido á cinco céntimos de escudo el kilo.

En grano á cuatro id. id.

Despacho calle de Palacio núm. 13.

BAÑOS DE MAR CALIENTES

Los situados en la esplanada del Muelle, quedan abiertos todos los días.

MUEBLES.—Se realizan sumamente baratos en la calle Gloria 26—2.º

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata parnamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pío IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.

Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.

Para los pedidos y demás informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

VENTA.—Los precios de la cal del depósito de la calle del Sindicato núm. 139, antes cuartel de la guardia civil, son los siguientes:

Tomándola á carretadas de 8 quintales arriba á razon de dos reales y medio el quintal; los picos que no lleguen á 8 quintales á tres reales quintal. Si se quiere una cantidad considerable y tomada en vagones completos en cualquiera de las estaciones del ferro-carril, franco de transporte por el comprador, se le hará otra rebaja. Si la cal se quiere trasportada en casa del comprador se le aumentará por carga cuatro reales: tanto si se lleva un quintal como si llega á veinte, siendo en el casco de Palma. Se trasportará la cal en expuertas de quintal, á fin de que al comprador le sea fácil la comprobacion y cerciorarse de si le dan el peso que le corresponde.

Tambien se vende carbon de piedra á tres reales y medio el quintal.

Leña para chimeneas á cuatro y cinco reales. Cog de primera clase á ocho reales y medio, de segunda á siete y medio y de tercera á cinco y medio.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy á beneficio del público y con rebaja de precios.—Debut del reputado bajo Signor Serra en la ópera *Faust*.

Entrada general 3 reales. Al paraíso 2 reales. A las ocho y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.